



Gali destaca avances en obras, educación y salud en su informe

Por Staff Puebla On Line | Publicado el 29-11-2018

Durante su segundo y último informe de gobierno en el estado de Puebla, Tony Gali destacó los avances en materia de seguridad, desarrollo social, salud y agricultura.

En el acto realizado en el auditorio de La Reforma, ofreció datos sobre las acciones más importantes:

OBRAS PÚBLICAS

Dentro de las obras más importantes de mi gobierno destacan: el Parque Amalucan, la autopista Cuapixtla-Cuacnopalan, el paso superior vehicular Xonacatepec-Las Torres, el Arco Sur de Teziutlán, así como los bulevares Carmelitas y Forjadores.

Pusimos en marcha la línea 3 de @RUTA_Puebla, primer corredor de bajas emisiones, pues las 72 unidades a combustión de gas natural son únicas en su tipo a nivel mundial.

Invertimos en infraestructura más de 4 mil 850 millones de pesos en 241 obras en las siete regiones de nuestro estado.

DESARROLLO SOCIAL

En Igualdad de Oportunidades la estrategia implementada para combatir la pobreza permitió obtener por parte del CONEVAL:

- El primer lugar nacional en reducción de la pobreza extrema;
- El primer lugar en servicios básicos y calidad de espacios en la vivienda;
- El segundo lugar en acceso a seguridad social y educación; y
- El tercer lugar en servicios de salud.
- La construcción de más de tres mil cuartos dormitorio y casi tres mil captadores de agua, en beneficio de 15 mil personas.

INDÍGENAS

- Creación de la Subsecretaría de Asuntos Indígenas en la SGG.
- Se concretaron cinco importantes reformas legislativas en materia de derechos humanos, educación, salud, cultura y justicia para los pueblos y comunidades indígenas.
- La rehabilitación del juzgado indígena de Huehuetla.
- Y el equipamiento de 10 casas del niño indígena donde se brindó alimentación, salud y hospedaje a estudiantes.
- Se otorgaron becas para el extranjero a estudiantes indígenas que se convirtieron en “Embajadores del Progreso”.

EDUCACIÓN

- Capacitación a más de 11 mil docentes, directores y asesores técnicos pedagógicos.
- Construcción del Instituto de Profesionalización del Magisterio Poblano y con la Villa del Jubilado del SNTE totalmente rehabilitada.

- Primer lugar nacional en matemáticas y el tercer lugar en lenguaje y comunicación, en la Prueba Plana de educación secundaria.
- La Organización “Mexicanos Primero”, ubicó a Puebla en el Tercer Lugar del “Índice de Cumplimiento de la Responsabilidad Educativa”.
- Más de un millón de alumnos con uniformes, zapatos y útiles escolares gratuitos, en cumplimiento al compromiso 3 firmado ante notario.
- Primer lugar otorgado por la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos por distribuir, en tiempo y forma los libros del ciclo escolar 2018-2019 a estudiantes de nivel básico.
- Cumplimiento al compromiso número 4 firmado ante notario con el equipamiento de aulas de medios en preescolares públicos.
- Se equiparon tres mil 208 planteles de los 217 municipios, en beneficio de casi 245 mil alumnos.
- Con la creación de la Red de Estancias Infantiles, en coordinación con instituciones federales, se dio cumplimiento al compromiso número 6 firmado también ante notario.
- Mediante el sistema de Becas a estudiantes se otorgaron más de 29 mil becas para alumnos de todos los niveles educativos.
- Puebla es el primer estado del país en emitir títulos y cédulas profesionales en formato electrónico.
- Con este nuevo proceso la emisión de títulos pasó de tres meses a tan solo tres días hábiles; y la de cédulas de cinco meses a cinco minutos.
- En materia de infraestructura educativa, se realizaron obras en 15 universidades e institutos tecnológicos, con una inversión de más de 119 millones de pesos.
- Se construyó la Escuela de Talentos Azteca Puebla que brinda oportunidades de desarrollo a alumnos de alto desempeño académico.
- Y en colaboración con el Instituto de Administración Pública, modernizamos su infraestructura.

DEPORTE

- Maratón Internacional Puebla 2018.
- Cuarta edición de la Copa Champions donde participaron más de 34 mil jugadores.
- “Copa Basquetbol Puebla”, con la participación de tres mil jugadores.
- Se cuenta con un equipo profesional de basquetbol y otro de futbol americano.
- Se reactivó el Triatlón en Alchichica.
- Se entregaron 8.8 millones de pesos en becas y estímulos a medallistas y deportistas de alto rendimiento.

SALUD

- Se dio cumplimiento al compromiso número 1, brindando atención médica las 24 horas del día en los 217 municipios, y se garantizó el abasto de medicinas del cuadro básico.
- Con la aplicación de cerca de 360 mil exámenes médicos en preescolares públicos se cumplió el compromiso número 2.
- Se otorgaron seis mil consultas con los programas “Médico Viajero” y “SUMA toca a tu puerta”.
- Con el programa “Puebla Estado Cardioprotectado” se logró la cobertura estatal con la entrega de desfibriladores a municipios.

Se promovió la lactancia materna a través de:

- La red estatal de lactarios, logrando la recolección de más de 6 mil litros de leche en beneficio de casi 3 mil infantes.
- El Lactario Móvil, único en su tipo a nivel nacional; y
- El Banco de Leche en Tehuacán.
- Además, en Izúcar de Matamoros, se inauguró la Clínica de Colposcopia del Hospital General.
- En la capital, se amplió la Unidad de Cuidados Intensivos Neonatales en el Hospital de la Mujer, siendo el más moderno del país.
- Y se construyó un Centro de Salud y Servicios Ampliados en la Junta Auxiliar San Sebastián de Aparicio.
- Ahora se cuenta con una Unidad de Imagen y Resonancia Magnética para el Hospital del Niño Poblano.

- Así como un Acelerador Lineal para la Unidad de Oncología de los Servicios de Salud. (Para 70 pacientes al día)
- Con el nuevo hospital de campaña móvil, único en su tipo en el país, Puebla está preparado para atender a poblaciones afectadas por emergencias y desastres.
- Hoy Puebla es reconocida a nivel nacional por haber hecho efectivo el derecho a la protección de la salud de la población; por ello el Gobierno Federal le otorgó la distinción al “Trabajo Excepcional en Salud”.

MUJERES

- La Coordinación Especializada para Prevenir la Violencia contra las Mujeres impartió asesoría jurídica y psicológica a más de cinco mil personas.
- Se entregaron más de 15 mil apoyos productivos a mujeres emprendedoras de 143 municipios.
- A través de las Unidades Móviles adscritas al Instituto Poblano de las Mujeres, se brindó orientación a más de 16 mil personas.
- Se implementó la estrategia “De una Vez por Todas”, a través de 4 ejes:

Eje 1, acceso a la justicia, seguridad y cero impunidad;

Eje 2, Reformas legales;

Eje 3, Ciudades Seguras; y

Eje 4, medidas preventivas para reducir la violencia, a través de campañas de concientización.

SISTEMA DIF ESTATAL

- A través del modelo Jóvenes en Progreso, se benefició a casi 13 mil jóvenes.
- Con el apoyo del Sistema Nacional DIF, se construyó la sexta Casa Jóvenes en Progreso en Cuetzalan, que se suma a las cinco casas construidas en 2017 en Amozoc, Tlatlauquitepec, Zacatlán San Andrés Cholula y Vicente Guerrero.
- Puebla participó en la iniciativa regional de Cooperación Educativa Pro-Jóvenes Centroamericanos, acogiendo a 12 jóvenes para otorgarles oportunidades de educación.
- Se publicó la Ley de la Procuraduría de Protección de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Puebla.
- Primer estado en instalar el Consejo de Participación Permanente en el que niñas, niños y adolescentes podrán expresar sus demandas y propuestas para mejorar su entorno.
- Se construyó el Centro de Atención Integral para Ceguera y Debilidad Visual, y el Centro de Alta Tecnología para Personas con Discapacidad Auditiva y Sordoceguera.
- Puebla fue sede de las olimpiadas especiales con la participación de más de mil atletas con discapacidad.

MIGRANTES

- Programa raíces de Puebla que permitió que 531 familias se reencontraran.
- Gracias al apoyo de la Embajada de Estados Unidos de América, se realizó la “Feria de Pasaportes para Hijos de Migrantes Poblanos”.
- Se implementó el Protocolo de Atención y Reintegración de Migrantes y Dreamers en Retorno con enfoque en derechos humanos, único en su tipo a nivel nacional.

DESARROLLO ECONÓMICO

- Hoy Puebla es la segunda economía más vigorosa con un crecimiento promedio de 5.9 por ciento, respecto a la media nacional de 1.9 por ciento.
- Nuestro estado, registra una tasa de desocupación de 2.7 por ciento, debajo de la tasa nacional que fue de 3.4 por ciento.
- Se generaron 57 mil empleos; lo que equivale a un promedio mensual de 2 mil 756. (Fuente: IMSS)
- Primer lugar nacional por el buen desempeño de la Oficina Estatal del Servicio Nacional de Empleo.

- Se registró más de mil 500 millones de dólares de inversión extranjera.
- Puebla cuenta con la mejor industria manufacturera, con un crecimiento promedio de 16 por ciento, que representó 12 veces el valor nacional.
- La industria automotriz logró una producción histórica de más de un millón 100 mil vehículos, de los cuales exportó el 87 por ciento al resto del mundo.

También sobresale una inversión en conjunto de diferentes empresas por más de 540 millones de dólares:

- La nueva planta de ensambles de Benteler de México;
- El Centro Comercial Explanada del Grupo GICSA;
- El inicio de operaciones de la Central Geo-termoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad;
- La ampliación de la planta de autopartes del Grupo Schaeffler;
- La ampliación de la planta de interiores de Faurecia; y
- La segunda etapa del PARQUE EÓLICO en los municipios de Cañada Morelos, Chapulco y Palmar de Bravo, por parte de las empresas Iberdrola y Pier.
- Iberdrola instalará en el municipio de Cuyoaco, el primer PARQUE SOLAR, con una inversión de 235 millones de dólares.
- Este año inició operaciones la industria militar, que representa una de las mayores inversiones en la historia económica de Puebla en el menor tiempo posible, cuya importancia se equipara con la llegada de Volkswagen en 1964 y de Audi en 2015.
- Y en la que recientemente se inauguraron dos fábricas, una nave ensambladora, cinco edificios de vivienda y una unidad médica.
- Por su parte, la Secretaría de Marina inició la construcción del Centro de Mantenimiento Optoelectrónico para la reparación y mantenimiento de equipo especializado de la Armada de México.

INFRAESTRUCTURA

En materia de infraestructura se invirtió en más de 4 mil 917 millones de pesos en 241 obras, entre las que destacan:

- El boulevard Forjadores; el Distribuidor Vial en el cruce del boulevard Xonacatepec y la Autopista México-Puebla; el Arco Sur en el municipio de Teziutlán; la modernización de la Avenida Juárez; las Ramblas del Paseo Bravo; el Parque Amalucan el cual tiene una extensión de 74 hectáreas;
- También el boulevard Carmelitas; el Paso Superior Vehicular en el cruce del Boulevard Xonacatepec y Avenida de las Torres; Autopista Cuapixtla-Cuacnopalan;
- El Periférico Ecológico que beneficia los municipios de la zona conurbada de Puebla;
- Además se rehabilitaron 10 rutas de evacuación del Volcán Popocatepetl; así como diversas avenidas en la capital poblana y sus juntas auxiliares.

Con la colaboración de BANOBRAS se invirtieron más de 685 millones de pesos en la construcción y puesta en marcha de la tercera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA).

- Esta nueva línea tiene como punto de origen el boulevard Valsequillo y Periférico y como destino final la terminal de autobuses CAPU.
- Cuenta con 27 paraderos, que se caracterizan por ser respetuosos con el medio ambiente haciéndolos más cómodos y agradables.
- Hoy el Sistema RUTA en su totalidad beneficia diariamente a 960 mil personas.

En cumplimiento al compromiso número 18 creamos el Instituto Metropolitano de Planeación.

BUEN GOBIERNO

- Primer Lugar Nacional en el Índice de Información del Ejercicio del Gasto, otorgado por el IMCO.
- Primer lugar nacional en el Índice de Transparencia y Disponibilidad de Información Fiscal, otorgado por A'Regional.
- Primer lugar nacional en la evaluación del Índice de Información Presupuestal Estatal del IMCO.
- Primer lugar del Premio Gestión para Resultados en el Desarrollo, otorgado por el BID.

- Primer lugar por el transparente funcionamiento del Sistema Compranet por parte de la Secretaría de la Función Pública.
- Certificación del Proceso de Adquisición de Bienes y Servicios a través de la norma ISO 9001:2015.
- Cuarto lugar nacional, en la implementación del Presupuesto basado en Resultados y el Sistema de Evaluación del Desempeño 2018. (SHCP)
- El Sistema de Evaluación del Desempeño del Gasto Federalizado en Puebla no registró una sola observación por parte de la Auditoría Superior de la Federación.
- Reconocimiento U-Gob al Gobierno Digital, por el Portal Puebla Activa en la categoría de Datos Abiertos.
- Primer lugar en los indicadores que califica la Secretaría de la Función Pública en Bitácora Electrónica de Obra Pública.
- Conformación de 637 Comités de Contraloría Social que participaron en la verificación y seguimiento de la aplicación de recursos públicos.

SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN

- Armonización Legislativa.
- Creación del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción.
- Creación del Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción.
- Creación de la Fiscalía Especializada de Combate a la Corrupción; y,
- Creación del nuevo Tribunal de Justicia Administrativa del Estado.

Cumplimiento al compromiso 21 realizando 236 visitas a municipios y cubriendo las siete regiones.

- Cumplimiento al compromiso número 12, a través del cual se aseguró que el 70% del gasto del gobierno se destinara en las comunidades del interior del estado.
- Instrumentación del Programa presupuesto participativo, dando cumplimiento a mi compromiso número 22.
- Cumplimiento al compromiso número 15 que consiste en devolver uno de los tres puntos porcentuales del impuesto sobre la nómina.
- Durante la Administración de Tony Gali, no se contrató ningún tipo de deuda y además logró reducir la deuda en 11.6 por ciento.
- Con ello Puebla tiene un nivel de endeudamiento sostenible, de acuerdo al Sistema de Alertas de la Secretaría de Hacienda.
- **Estas acciones fueron reconocidas de manera positiva por las calificadoras Fitch Ratings y Moody's de México.**
- Puebla se mantuvo por sexto año consecutivo, como el cuarto estado mejor calificado.
- Cumplimiento del compromiso número 16, denominado Implementación de la Regulación Base Cero.

Lo que significó un ahorro en términos monetarios de más de 2 mil 600 millones de pesos para los ciudadanos, equivalente al 0.48% del PIB estatal.

- Resultado de todas estas acciones Puebla recibió un reconocimiento por parte de la OCDE, como la primera referencia exitosa en México y América Latina.